

Projet de nettoyage du réservoir Beaudet**11 juin 2020**

À qui de droit,

Je me présente, Ghislain Boulanger, producteur agricole depuis 20 ans ayant une formation de gestion et exploitation d'entreprise agricole et résident en bordure de la rivière Bulstrode depuis mon tout jeune âge. Comme toutes les personnes concernées dans la région de Victoriaville le savent, il y a une accumulation de sédiments dans le réservoir Beaudet où la ville puise une bonne partie de son eau potable. Cette dernière veut effectuer des travaux pour enlever les sédiments accumulés pour rendre plus fonctionnel le réservoir et ainsi augmenter sa réserve. En effet, une grande partie de ces sédiments provient de l'érosion des berges de la rivière Bulstrode en amont du réservoir. Actuellement, les intervenants concernés ne semblent pas convaincus de la nécessité de réduire au minimum cette érosion qui continuera de s'accroître dans le futur, si rien n'est fait. Une bonne partie des berges affectées sont adjacentes à des terres agricoles dont celles-ci contiennent des éléments fertilisants créant une certaine forme de contamination de l'eau lors d'érosions et de débordements de la rivière. En érodant les berges, la rivière remplit son lit de roches et sédiments et par le fait même, diminue la fluidité de l'eau en créant de bonnes inondations sur des terres cultivées. En reculant dans le temps, environ 30 ans, ce n'était pas fréquent que la rivière créait ce genre d'inondations, car il y avait un entretien par chacun des propriétaires riverains qui était fait pour corriger et retourner le lit de la rivière à sa place d'origine pour éviter l'érosion. Ces travaux étaient effectués en période sèche pour minimiser les impacts sur la faune ou autre. Je ne sais pas trop pourquoi, depuis ce temps, le ministère de l'Environnement ne tolère plus de telles interventions sous peine d'amendes sévères et préfère le laisser aller qui crée des problèmes d'érosion et de pollution de la rivière.

Dans le même ordre d'idées, comme propriétaire foncier, je me dois en tout temps contrôler l'écoulement de mes eaux de surface (ex : fossé de ligne) pour que cela ne pose de problèmes chez mes voisins. Il paraît logique que la réparation et l'entretien du lit de la rivière Bulstrode ce soit le même principe et surtout bénéfique sur tous ses angles pour l'ensemble de la population. C'est pourquoi je prends le temps de vous écrire ces quelques lignes, car, pour une fois, j'ai l'impression comme simple citoyen d'avoir la possibilité de faire changer les choses. Actuellement, d'autres citoyens de mon coin vivant des problématiques ou pas directement avec l'érosion des berges, partagent cette idéologie. Il est impératif que des travaux dans le lit de la rivière ainsi que ses berges à certains endroits ciblés soient effectués. Cela diminuera drastiquement la pollution de l'eau et l'accumulation des sédiments dans le réservoir par l'érosion et les inondations répétées. L'ensemble des travaux pourrait être assumé en parties égales entre le public et le privé (les propriétaires riverains). Pour s'assurer de ne pas se retrouver dans la même situation dans le futur, chaque propriétaire riverain aurait la responsabilité, sous supervision si nécessaire, d'entretenir son bout de rivière à ses frais sauf, si les travaux demandent des études d'impacts ainsi que la bureaucratie y étant reliée. Je vous remercie de l'attention portée à cette lettre dont j'ai la profonde conviction qu'elle contient des éléments très pertinents à prendre en considération. Bien à vous,

Ghislain Boulanger.